

10 mar 2022 -15:15

Table ronde sur les prix de l'énergie : des mesures à court terme pour les factures et pour la transition énergétique sont nécessaires pour aider les ménages à faire face aux prix élevés

La ministre a entendu qu'il y avait urgence pour prendre des mesures qui aideront les ménages à faire face à la hausse des prix de l'énergie. Des mesures avec un effet rapide comme la baisse de la TVA sur le gaz et sur l'électricité et la prolongation du tarif social élargi. Les acteurs du terrain ont également fait part de leur demande d'inclure les groupes les plus précarisés dans la transition énergétique. Tinne Van der Straeten : "Des mesures urgentes sont nécessaires, mais les consommateurs ont également besoin de perspectives à long terme et j'y veillerai. On ne doit oublier personne dans la transition énergétique".

L'Europe entière est confrontée à une crise énergétique sans précédent, avec des prix historiquement élevés. La ministre de l'Energie Tinne Van der Straeten et la ministre de l'Intégration sociale et de la Lutte contre la pauvreté Karine Lalieux ont réuni ce jeudi 10 mars une vingtaine d'organisations de lutte contre la pauvreté, d'associations de consommateur, syndicats, ... dans le but de rassembler les propositions et de faire remonter les difficultés auxquelles sont confrontés les citoyens dans cette situation inédite. "La crise énergétique ne cesse de prendre de l'ampleur et je veux que le gouvernement soutienne un 3e paquet énergie pour réduire la facture d'énergie et stimuler les économies d'énergie. Les organisations connaissent la situation sur le terrain comme personne et je voulais les entendre et transmettre leurs préoccupations et leurs propositions au gouvernement. Ce ne sont pas ceux qui crient le plus fort, mais leur voix mérite d'être entendue", dit Tinne van der Straeten.

Cependant, ces aides doivent être accompagnées de mesures fortes pour réduire notre consommation et notre dépendance énergétique. "Nos foyers qui sont les deuxièmes plus gros consommateurs d'énergie de toute l'Europe. Malheureusement, ce sont les familles qui ont peu ou pas d'économies qui vivent dans les maisons les moins bien isolées. Elles chauffent presque littéralement leur argent. Il s'agit d'une responsabilité partagée par tous les gouvernements, mais le gouvernement fédéral prendra l'initiative avec un troisième paquet d'aide."

La ministre a également relevé que beaucoup de consommateurs rencontraient des problèmes avec leur fournisseur d'énergie. Elle s'est engagée à continuer son action pour restaurer la confiance entre les consommateurs et les fournisseurs.

De son côté, Karine Lalieux a également insisté sur le fait que « la crise énergétique ne doit pas occulter la crise sociale ». « Les CPAS croulent sous les demandes d'aides de citoyens qui ne parviennent plus à payer leurs factures d'énergie. Nous ne pouvons pas laisser des centaines de milliers de personnes s'enliser dans la précarité et le risque de surendettement. Certains vivent et rencontrent ces difficultés depuis longtemps. Aujourd'hui, plus d'un million de personnes se chauffent encore au mazout. Leur transition vers une énergie moins polluante ne pourra pas se faire du jour au lendemain sans soutien. Dans l'urgence, je proposerai donc plusieurs mesures avec un impact direct sur les factures de ces ménages. Sur le long terme, nous travaillerons pour une transition énergétique juste pour tous. »

Les acteurs présents (francophones) : Service de lutte contre la pauvreté, la précarité et l'exclusion sociale, Fondation Roi Baudouin (FRB), Union des Villes et des Communes de Wallonie (UVCW) et son homologue Vereniging van Vlaamse Steden en Gemeenten (VVSG), Réseau Belge de Lutte contre la

pauvreté (BAPN), Gezinsbond, CPAS de Bruxelles, les syndicats (CSC/ACV, FGTB/ABVV, GCSLP/ACLVB), Test-Achats.

Tinne Van der Straeten, ministre de l'Energie
Tour des Finances
Boulevard du Jardin botanique, 50 - 8e étage
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 277 70 29
info@vanderstraeten.belgium.be

Stéphanie Maquoi
Porte-parole (FR)
+32 478 69 57 84
stephanie.maquoi@vanderstraeten.belgium.be

Jonas Dutordoir
Porte-parole (NL)
+32 473 62 65 48
jonas.dutordoir@vanderstraeten.belgium.be

Andries Bomans
Porte-parole (NL)
+32 471 66 00 06
andries.bomans@vanderstraeten.belgium.be